

Siège : 14, rue du Patronage-Laïque - 52000 CHAUMONT - 03.25.03.86.40

Nos bureaux : 7 rue Victoire de la Marne - 52000 CHAUMONT

Ouverts du lundi au vendredi de 9 h à 12 h 15 et de 13 h 45 à 18 h 15, samedi de 9 h à 12 h.

él. 03.25.31.29.03 - Fax : 03.25.31.29.00 - Service abonnement : 03.25.03.86.47

MATERNITÉ

Allô Maman Bébé

En ce début d'année, une visite au service pédiatrie offre une bonne occasion à la Ville et à la direction du centre hospitalier d'accueillir les tout derniers nouveau-nés. C'est aussi un moyen de revenir sur les chiffres de 2017 et les perspectives pour celle à venir.

Un enfant naît, le monde se lève. 2018 démarre à la maternité de Chaumont comme elle s'est terminée. Une naissance en appelle une autre, tel l'éternel recommencement. Thomas est né le 31 décembre à 16h32. Il est le dernier enfant né en 2017 à Chaumont. Théo, lui, est arrivé 17 heures plus tard, à 9h24. Il est le premier de cette nouvelle année, le premier de la cuvée 2018.

C'est au premier étage de la maternité du centre hospitalier qu'a eu lieu la visite des "Bébés de l'année". Direction tout d'abord la chambre de Thomas. Dans les bras de sa mère, il offrait à l'entourage son timbre de voix. Il a su se faire entendre pour qu'on lui apporte à manger. À l'autre bout du couloir, l'atmosphère est plus paisible dans la chambre de Théo. Le petit dort à poing fermé.

Les parents ont reçu les félicitations et quelques cadeaux de la part de Claude-Henri Tonneau, directeur de l'hôpital, et Céline Brasseur, l'adjointe à l'éducation et à la petite enfance. Pour eux, l'année commence de la meilleure des façons.

D'excellents chiffres

652 naissances en 2017, soit 65 de plus que l'année passée. En 2016, la maternité du centre hospitalier mettait au monde 587 enfants. « Cette augmentation correspond au suivi après



Théo est le premier enfant né en 2018.

la fermeture de la maternité de Langres, devenue par la suite un Centre Périnatal de Proximité (CPP) », explique le directeur. Si les suivis pré et post-accouchement se poursuivent à Langres, la naissance se déroule à Chaumont.

D'autres chiffres sont également à souligner : 52 % de périnatale, 82 % d'accouchement par voie naturelle contre 17,2 % par césarienne. On peut également noter les 55 % de bébés allaités naturellement.

Là où l'hôpital est ravi, c'est au niveau de la salle "Nature" avec sept accouchements qui y ont eu lieu. Ce récent service offre, aux patientes qui le souhaitent, de mettre au monde dans une salle où la médicalisation est modérée. Enfin, huit accouchements à domicile sont à notifier.

2018 est lancé

« Les enquêtes de satisfaction sont également excellentes »,



Thomas, dans les bras de sa mère, est le dernier bébé né en 2017.

ajoute Claude-Henri Tonneau. Cela s'explique en partie grâce à la petite structure de la maternité chaumontaise. Six gynécologues et une quinzaine de sages-femmes sont au service des patientes. Le personnel travaille ici depuis plusieurs années et offre un côté plus intime à la maternité. Deux nouvelles sages-femmes devraient intégrer l'effectif. « C'est intéressant, car cela va nous offrir des possibilités de couvrir l'ensemble

du territoire », commente le directeur. Récemment, le centre hospitalier s'est muni de matériel d'échographie « de grande qualité, qui n'a rien à envier à Dijon. On espère pour l'avenir se connecter au réseau Péri-Bourgogne ».

L'année 2018 se lance de la meilleure des manières avec, pour chef de file, le petit Théo.

Joffrey Tridon



Bilan satisfaisant pour l'hôpital : 652 enfants ont vu le jour à la maternité de Chaumont.